**Provecto N°** *PI-05-7774-2009* 

## Empresas ferroviarias y diplomacia británica en la Venezuela Guzmancista: El ferrocarril la Guaira-Caracas y el de Puerto Cabello-Valencia

Responsable: Galeno Castillo, Carmen Lucía

Etapas cumplidas / Etapas totales 2/2

Especialidad: Historia

Resumen: La investigación, reconstruyo las negociaciones y relaciones diplomáticas entre enezuela y actores clave del contexto internacional, como Inglaterra y Alemania, durante el gobierno del presidente Guzmán Blanco, para la puesta en práctica de proyectos ferrocarrileros en el país. En este sentido, se analiza la relación entre el contexto internacional del momento y el proceso de inserción de Venezuela al sistema capitalista mundial, en el marco de la Segunda Revolución Industrial y la colocación de las inversiones extranjeras, específicamente, a través de los proyectos ferrocarrileros, íconos de la época. De esta manera, se estudiaron tanto las negociaciones con Inglaterra para la construcción de los proyectos ferrocarrileros: Caracas-La Guaira y Puerto Cabello-Valencia; y con Alemania, para la ejecución del proyecto del Gran Ferrocarril de Venezuela, esto, mediante la revisión de tratados, convenios, contratos y declaraciones de esta época, la elaboración de perfiles diplomáticos de personajes significativos, lo que permitió precisar las líneas de acción diplomática de Venezuela en torno a estas inversiones extranjeras.

## **Productos**

**Publicaciones** 

Artículos

Galeno, C L., "Gustavo Knoop. Pionero de una política verde en Venezuela", Las Ciencias Sociales: Perspectivas actuales y nuevos paradigmas, 3: 885-905, 2013.

## **Eventos**

- 1. Galeno, C., "Gustavo Knoop: pionero de una política "verde" en la Venezuela de principios del siglo XX", *VII Jornadas de Investigación*, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV, 2013.
- 2. Galeno, C., "Las relaciones Alemania-Venezuela en el marco del proyecto del Gran Ferrocarril de Venezuela o Ferrocarril Alemán", *VII Jornadas de Investigación*, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV, 2013.
- 3. Galeno, C., "Agudización de las relaciones germano-venezolanas en el contexto de los primeros años del Gran Ferrocarril de Venezuela o Ferrocarril Alemán", *VIII Jornadas de Investigación*, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV, 2015.
- 4. Galeno, C., "William Pile y la diplomacia ferrocarrilera de Guzmán Blanco: Perfil diplomático", *VI Jornadas de Investigación*, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV, 2011.
- 5. Galeno, C., "Diplomacia ferrocarrilera guzmancista", *V Jornadas de Investigación*, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV, 2010.